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! ! ! ! $+ 分钟的圆桌会议，-./ 高管
在中国接受采访，创下史无前例的时
间跨度。这是 -./副总裁亚当·萧华
第一次面对 ,,家中国媒体。地点，选
在上海；开场白，从姚明说起。

-./的每一次商业扩张，萧华都
参与其中；-./中国赛的起点，始于
上海，如今又兴盛于上海，今年 ,+月
-./季前赛湖人与勇士将在上海对
阵，就是他一手推动的。

新官还未上任，他已经在“拉拢”
中国市场的人心。

中国市场 重中之重
对中国市场!萧华有着不一般的

情结" 去年!中国赛时隔 !年后重返

上海!年初来沪做前期考察的!就是

萧华" 坐在源深体育馆看台上!他和

姚明观看了一场上海男篮的比赛!他

看到了上海球迷的热情和这座城市

的活力"

记者"以下简称记#!这次您同姚

明见面了吗#

萧华"以下简称萧$：本周三，我
同姚明共进了晚餐。当时聊的最多
的，是如何在中国推广篮球。姚明是
个有创意的人，他非常愿意和各方面
合作，在中国发展篮球运动，这其中
包括了 0./ 联赛的成长、-./ 在中
国的发展以及中国国家队的前景。

记! 您觉得 "#$联赛应当怎样

追赶 %&$联赛#

萧!我觉得 0./一直做得很好。
至于说追赶，要知道，-./有超过 !+

年的历史，这是一个慢慢积累和发展
的过程。我现在很爱看 0./，算是
0./的粉丝，我很想回美国后继续观
看 0./总决赛。如今的 0./，有那么
多 -./ 球星加盟，是好事；当然，我
同样希望看到优秀的 0./ 球员去
-./闯荡。

记!那您觉得王哲林会是下一个

闯荡 %&$的中国人吗#

萧!我和他没有太多接触，但我

知道他才 ," 岁，这是他的第一个
0./赛季，打得不错。在 -./赛场
上，成功和失败同你在哪里出生没有
关系。我会持续关注他，希望他有一
天能够到 -./打球，并成为 -./全
明星级别的球员。

推广联赛 娱乐为先
萧华是一个 !' 岁的单身汉!身

高近 (米!光头" 他将家安在离纽约

第五大道 %&$办公室的附近! 每天

可以步行上班"

若不是自曝! 萧华的大部分下属

都不知道!他是一个参加了两届纽约马

拉松的长跑爱好者!他还擅长打高尔夫

和网球" 他笑言!$在进入%&$之前!

我是一名狂热的尼克斯粉丝!而现在!

我是所有 )'支球队的粉丝% &

记!您是'乔丹大电影(的制片

人! 您在 %&$娱乐方面的推广还做

了哪些事#

萧!姚明在 -./的第二年，我参
与制作了纪录片《姚之年》。这样的纪
录片和电影，对推广 -./有重大意
义，给大家呈现运动员的台前幕后，
这让原本不太了解 -./的人，开始对
-./有了兴趣，最后成为 -./球迷。

记! 在同中国球迷互动方面!接

下来还有哪些计划#

萧!有将近 !+位 -./球员在中
国的微博上有自己的账户，能和中国
球迷进行零距离互动。接下来，我们
会争取让更多球员开通微博账户。此
外，我们刚刚将美国一位王牌制作人
调到上海办公室，他名叫乔治·兰德，
主要工作是在微博平台上创作更多
内容。兰德还会与更多 -./球员和
球队联手，为中国球迷提供更多台前

幕后的精彩画面。

面对挑战 心里笃定
萧华的好友阿佩尔这样解释道)

$亚当能将复杂的问题! 拆解成简单

的 )到 *个关键词!迅速抓住问题的

关键和实质!即便他没有背景知识% &

$%&$的未来! 改变将会越来越多%

随着市场的变化!%&$ 总裁的工作

必将更复杂% &'华尔街日报(指出!萧

华!是唯一能胜任该职务的人%

记! 科比等最顶尖的 %&$球员

来过之后!你会担心未来的中国赛怎

么办吗#

萧!%++#年姚明带领火箭首次来
到中国，大家都以为未来不会有其他
更受欢迎的比赛了。但这些年，中国
球迷对 -./ 的认知度越来越高了，
他们观看比赛的视角更成熟了，不只
局限于若干位球星、某支球队。

记!不只是 %&$!美国橄榄球联

盟和美国职棒联盟也都在中国大陆进

行扩张!您如何看待同行业的挑战#

萧!我不担心。其他联赛是通过
我们才了解到，原来中国的市场这么
大。比如，我们做了中国新年庆祝活
动，他们看到了，发现原来这些活动
不只局限在美国。所以，各联赛之间
的关系不只是竞争，更多的是合作和
学习。前不久，我在伦敦见了英超总
裁，其实，体育市场做好了，对大家都
有好处。当一个球迷懂得欣赏职业足
球赛事的时候，也会对职业篮球产生
兴趣。

记! 斯特恩将 %&$带到了一个

高度!他退休后!你感到有压力吗#

萧!实际上，我比斯特恩更幸运。
我在 -./已经 %+多年了，我刚加入
-./时，我能通过他来了解这个行业
是如何运作的，而他刚来时，没有前
车之鉴，也没有人教他，一切从零开
始。所以，外人觉得我有压力，但我自
己不觉得有压力。

本报记者 陶邢莹

! ! ! !本报讯（记者
李元春）昨晚，历史
上第一次杀入 0./

总决赛的山东男篮，
在首场比赛中以 ),

比 )) 不敌第 ,% 次
现身总决赛舞台的
广东队，第一个主场
宣告失守。

山东队能够杀
入总决赛，外援弗罗
曼是大功臣，但你能
想象到，他本赛季的
罚球命中率只有
%(1吗？昨晚，他的
罚球没有最差只有
更差，,+罚 ,中。见
弗罗曼罚球如此糟
糕，广东队毫不犹豫
地选择了“砍鲨战
术”，直接犯规将其
送上罚球线，这一战
术最终大获成功。

"分、,,个篮板、!次抢断和 #次
助攻，该数据既体现出弗罗曼在防守
端很卖力，也表明他在进攻上威胁不
大。作为主力中锋，若他不尽快摆脱
“罚球魔咒”，那么山东队在内线将很
难打开局面，而这或许会成为左右总
决赛的一个胜负手。

自从 0./总决赛实行 $ 战 # 胜
制以来，只有新疆一支球队首战获胜
但最终没赢得总冠军，其他取得首战
胜利的球队均成功登顶。原本就已少
一个主场优势的山东男篮，如今已经
丢掉了第一个主场，接下来连续两个
客场取胜的难度之大，可想而知。

NBA未来掌门人自称CBA粉丝
亚当·萧华沪上开媒体圆桌会“笼络”人心

! ! ! !明年 % 月，-./ 总裁斯特恩在
-./工作满 &+年，将就此卸任。他钦
点继任者———-./副总裁及首席运
营官亚当·萧华。“我将亚当从法律界
‘绑架’到了 -./。”斯特恩如是说。

斯特恩是萧华的长辈。萧华的
父亲曾是纽约一家律师事务所的合
伙人，上世纪 $+ 年代，斯特恩供职
于那家律所。此后萧华子承父业，从
事法律工作。斯特恩和萧华直到
,"))年的全明星赛，才初次见面。没
想到，后来斯特恩成了萧华的人生
职业导师。

,""%年，在律所工作的萧华不满
足于现状，他想到了斯特恩，便给他
写了一封信，阐述自己的职业发展困
惑。令他意外的是，斯特恩读毕，对萧
华产生了浓厚兴趣，约他见了面。“我
紧张得要命，双手放在桌子下面，手
心里全是汗，浑身发热。”萧华记忆犹
新。谈了几次后，斯特恩决定让萧华
担任特别助理。

早期，斯特恩之于萧华亦师亦
友，而当萧华逐渐进入高层后，他成
了斯特恩的最佳拍档。

谈判桌上，斯特恩的身边，坐着
萧华，两人分工明确，斯特恩谈判咄
咄逼人，而萧华负责安抚对方做收尾
工作。比如上赛季的停摆，斯特恩给
球员工会主席亨特施加压力，萧华则
负责后期“灭火”。-./球员律师凯斯
勒说：“业内认为，萧华是一位善于修
复各种关系的人，他总是顾全大局。”

新闻发布会上，萧华在身边，斯
特恩就觉得安心。过去几年，但凡遇
到尖锐问题，斯特恩就会推出萧华，

萧华机智和圆滑的回答，进一步赢得
了斯特恩的认可。

谈及斯特恩对自己的影响，萧华
滔滔不绝，“他退休之后，人们会记
住，他是世界上最好的职业体育联盟
掌门人之一。他从零开始，创造了现

代体育市场营销行业，他重视企业社
会责任，他重视推广比赛和球员，他
重视在电视、数字媒体和社交媒体为
联赛和球员塑造积极形象……”萧华
还透露，斯特恩不会在退休后立马离
开篮球运动。“我们会经常见面，他会

继续给我们提供各方面的建议，他还
会定期来中国。”

萧华今年 (+岁，他直言是个快
乐的单身汉。显然，目前 -./事业仍
是他生命中最重要的。

本报记者 陶邢莹

最佳拍档是个“救火员”
———从斯特恩钦点萧华做接班人说起
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! ! ! !上视五星体育频道明天 !(时将
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! 新闻发布会上!只要萧华在身边!斯特恩就觉得安心 图 +,

! 亚当*萧华昨天沪上接受媒体采访 图 -.

! 易建联与对手篮下拼抢 图 +,


